

Aún no se ha capturado ningún responsable del atentado que querían hacerle. Desde el domingo pasado Valencia se encuentra en Europa.

La única alternativa que le quedó fue poner tierra de por medio. León Valencia, politólogo y columnista de esta revista, se encuentra refugiado en Europa luego de que el gobierno nacional destapara un plan en el que pretendían acabar con su vida, la de su compañero de investigación Ariel Ávila y la del periodista Gonzalo Guillén.

En conversación telefónica con el diario español El País, Valencia expresó: "Estoy desconcertado, asustado. Me siento un poco miserable porque uno termina involucrando en el riesgo a las personas que ama". Según narra el diario, su delito fue haber publicado en 2011 una investigación que relacionaba a 127 políticos colombianos con grupos armados ilegales.

Aunque fue el mismo gobierno quien alertó sobre la llegada a Bogotá de un sicario para coordinar un ataque en contra de estos tres hombres, las investigaciones no han dado resultados y eso es lo que tiene en vilo a León Valencia. "El Gobierno dice que planeaban usar unas pistolas que traspasan blindajes altos. Suena fantasioso, pero uno tiende a creer y a asustarse mucho", asegura el investigador.

Para Valencia las amenazas no son algo nuevo pues el que fuera director de la Corporación Arco Iris, convive desde hace 18 años con las más altas medidas de protección y seguridad.

El trabajo de investigación por el que se cree quieren acabar con la vida de Valencia fue publicado en 2011 con el título La lista negra de Arco Iris, justo cuando se acercaban los comicios de elección local. Dos años después la investigación revivió y es usada por la Fiscalía para adelantar procesos contra varios de los políticos mencionados, algunos de los cuales aún están en el poder, de ahí que se haya despertado ese interés por darles muerte.

"Este cuasiatentado no es de la guerrilla ni de los narcos, lo iba a hacer una estructura organizada por un gobernante ahora en ejercicio", dijo Ariel Ávila antes de huir a Estados Unidos.

Ni Ávila ni Valencia guerían salir del país porque pensaban que con tanta información cerca al gobierno se capturaría rápidamente a los planeadores del ataque, pero luego de no ver frutos y de estar encerrados en sus casas, abandonaron el país mientras avanzaba la investigación.



«Tras varios días de encierro en sus domicilios, el propio Gobierno les recomendó que se fueran durante un tiempo mientras avanzaba la investigación» cita el diario El País de España. Sin embargo, Andrés Villamizar, Director General de la Unidad de Protección asegura que «no es preciso decir que el Gobierno Nacional ni menos la Unidad Nacional de Protección de Colombia, recomendó a León Valencia o algún otro protegido salir del país».

León Valencia afirma tener bastante trabajo ahora que se llevan a cabo las negociaciones de paz y espera no tener que pasar mucho tiempo en el exilio. Desde Europa, publicó en su cuenta de Twitter: "Mi gratitud inmensa por las palabras de apoyo, por la solidaridad, por el cariño, ha valido la pena investigar, escribir, intentar la verdad" y agregó, "la mitad de las razones para irse de un lugar son tristes, la otra mitad son alegres".

http://www.semana.com/nacion/articulo/con-gran-tristeza-leon-valencia-abandono-colombia/ 345129-3